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La Habana (RHC) El Ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, expresó recién que
las condiciones en las cuales se ha tenido que desenvolver la economía cubana en los últimos años, han
hecho imposible el establecimiento de un mecanismo de compraventa de divisas a la población y a los



visitantes, con sostenibilidad.

En la última reunión de la Asamblea Nacional del Poder Popular informó que gradualmente, la economía
empieza a dar señales de recuperación, aunque muy por debajo del comportamiento del 2018 y 2019.

Dijo que con audacia y voluntad, hay que encontrar soluciones a los problemas que dependan de
nuestros propios esfuerzos y anunció que se daba un paso, el de ir  restableciendo el mercado
cambiario, gradualmente.

El también vice primer ministro lo explicó al pueblo en el espacio televisivo Mesa Redonda, y con
precisiones abundó la Ministra Presidenta del Banco Central de Cuba, Marta Sabina Wilson González.

El tema es el centro de las conversaciones de los cubanos y para ofrecer más elementos, entrevistamos
a Ramón Labañino Salazar, vicepresidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de
Cuba, quien subraya que la soberanía cambiaria es de primordial importancia para el país.

"El hecho de no tener liquidez suficiente para garantizarla sostenibilidad del esquema cambiario
nos obliga en estos momentos a comprar todas las divisas posibles, sobre todo de dólar y otros
tipos de divisas, de manera tal que cuando tengamos esa capacidad podamos vender los dólares
también el propio sistema cambiario generaría sus propias divisas y así no habría que desviar el
uso de estas importantes monedas internacionales de planes esenciales para el país, para
comprar alimentos, para el mercado minorista para la compra del petróleo, en los programas
energéticos, de tal manera que haga eficiente el sistema cambiario."

Plantea el economista que con esas divisas de manera efectiva se podrán realizar
muchos más programas que el país se plantea y paulatinamente ir al momento ideal de tener una sola
moneda, que debe ser el peso cubano, con el cual se alcance un nivel adquisitivo importante que le
permita a la población ir a cualquier lugar a realizar sus compras y a la vez  tener una sola tasa de
cambio para el dólar.

Hay un elemento esencial en todo este análisis , insistió.

“ El nuevo esquema cambiario no es un esquema solo y aislado, está dentro de un grupo  más de
75 medidas – y pueden surgir muchas más -  que se están exponiendo a nuestro pueblo. Y es el
detalle de la integralidad del sistema que se está aplicando. Si la vemos aislada, como única
forma para lograr el desarrollo del país, incluso la  unificación en una sola moneda con una sola
tasa de cambio, estaríamos perdiendo de vista que son todas las medidas las que compensan
estos momentos coyunturales que estamos viviendo.  Por ejemplo, ya esta funcionando desde
hace algún tiempo un esquema secundario para empresas estatales seleccionadas y actores
económicos no estatales que han sido seleccionados también, los cuales tienen una tasa que va
por encima de 24, pero por debajo de 120 pesos. Y esa misma ventaja de  poder adquirir la divisa
a un precio diferente le permite también comprar materias primas y materiales, en el sentido de
que tiene más capacidad de compra y con la premisa de que deben vender a precios más baratos
también.   Ello compensa este momento que estamos viviendo y de hecho tendrá una influencia
directa, en el futuro cercano, de que los precios comiencen a descender en estas empresas y
estos actores económicos y por tanto tiene su influencia en que descienda la inflación. Es solo un
ejemplo, hay otras muchas más medidas, el mismo turismo, la forma de estimular la exportación y
sustituir las importaciones y de este esquema completo es que podemos  sacar un análisis
integrador, es un proceso gradual, complejo  pero no podemos pensar que solamente el esquema
cambiario es el que nos va a resolver todos los problemas”.

Labañino Salazar es además miembro del equipo de asesores y expertos que participó en la comisión de
trabajo temporal y  para la adopción de esas medidas , desde su visión apunta…



“Es obvio pensar que hasta tanto no vendamos los dólares que podamos ir recolectando a nivel
nacional habrá un proceso complejo y especulativo en manos de los que hoy llevan el mercado
informal, de subir el valor del dólar. Es un proceso coyuntural, sobre todo para nuestro pueblo en
momentos complejos.

En este primer acercamiento al tema sobre el mercado cambiario de compra-venta de divisas, Ramón
Labañino concluye…

"Hay muchos matices y complejidades económicas, pero la idea central es lograr la racionalidad
económica, la equidad, la justicia social que merece nuestro sistema, preocuparnos cada vez más
por los vulnerables que necesitan de este proceso, que  adquiera un poder adquisitivo mayor para
poder comprar sus productos. En la medida que este proceso sea más rápido, eficiente, sin
perder el carácter científico, lograremos el sueño, la realidad de que en breve podamos tener una
sola moneda y una sola tasa de cambio que es el objetivo central de todas estas medidas y en
especial del esquema cambiario. "
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